
兵庫県議「野々村竜太郎」氏の号泣会見後、各地の議会で「政務活動費」

の不正受給が発覚し大きな問題となっている。特に富山市議会では不

正受給により１２人の市議が辞職し、１１月に補欠選挙を行うことに

なっている。 
その他の議会においても不正受給が発覚している。これらのことを受

けて、総務省自治行政局長が、政務活動費の適正使用へ、都道府県知事

や議会議長に異例の通知を発出した。都道府県知事や議長には市区町

村への周知を行うように求めている。 
理事者側をチェックする議員が、チェックされなければならない倫理

観しか持ち合わせていない、誠に憂慮すべき事態である。 
最近では「収支報告書」や「領収書」の公開に踏み切っている議会もあ

る。熊谷市議会では今年から「会派」の収支報告書を市議会の HP に公

開している。そして今「領収書」の公開についても「議会改革特別委員

会」で検討している。 

私、松本富男は平成１３年より収支報告明細を HP で公開してきた

が、平成２７年分より「領収書」もすべて公開した。早く全議員の領収

書を含めた資料が公開されるよう努力したい。 
私の資料は「政務活動費」をクリックしてご覧ください。 
今後も開かれた熊谷市議会を目指して頑張って参ります。 
 

   平成２８年１０月２８日 


